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ACTA #20. 
 
 ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA DOCE DE JULIO DE 
DOS MIL ONCE, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO PERIODO 
ORDINARIO DE SESIONES DEL PRIMER AÑO DE EJERCICIO 
CONSTITUCIONAL CELEBRADA POR LA SEXAGÉSIMA CUARTA 
LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE 
Y SOBERANO DE CHIAPAS.  
 

DIPUTADO PRESIDENTE 

 

ZOÉ ALEJANDRO ROBLEDO ABURTO 
 

 

En la Ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, siendo las Catorce Horas con Doce minutos 

del día DOCE DE JULIO DE DOS MIL ONCE, se reunieron en la Sala de Sesiones del 

Honorable Congreso del Estado, con el objeto de celebrar Sesión Ordinaria 

correspondiente al Segundo Período Ordinario de Sesiones, del Primer Año de Ejercicio 

Constitucional de la Sexagésima Cuarta Legislatura del Honorable Congreso del Estado; 

el Diputado Presidente Zoé Alejandro Robledo Aburto, dijo: “COMPAÑERAS Y 

COMPAÑEROS LEGISLADORES, LOS INVITO A QUE PASEN A SENTARSE EN SUS 

CURULES, Y AL PUBLICO EN GENERAL PASEN A OCUPAR LOS LUGARES 

DESIGNADOS PARA ELLO… VA A DAR INICIO LA PRESENTE SESIÓN ORDINARIA, 

CON TAL MOTIVO SOLICITO A LA SECRETARÍA DE SERVICIOS 

PARLAMENTARIOS, ABRA EL SISTEMA ELECTRONICO, HASTA POR 2 MINUTOS 

PARA QUE LAS DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS REGISTREN  SU ASISTENCIA”.- 

En ese momento la Secretaría de Servicios Parlamentarios dio cumplimiento a lo 

solicitado y una vez transcurrido el tiempo imprimió la lista de asistencia de los 

diputados, la cual corre agregada como parte integral del acta.- Obran en poder de esta 

secretaría las licencias de los siguientes legisladores:  Diputado Aquiles Espinosa García 

y Diputada María del Carmen López Rodas.- Seguidamente el Diputado Presidente dijo: 

HABIENDO QUÓRUM, DE TREINTA Y OCHO DIPUTADOS SE ABRE LA SESIÓN”. 

(Toco el timbre) y agregó: “CON FUNDAMENTO EN LO DISPUESTO EN LA 

FRACCIÓN DÉCIMA SEGUNDA DEL ARTÍCULO 20 DEL REGLAMENTO INTERIOR 

DE ESTE PODER LEGISLATIVO, SOLICITO AL DIPUTADO SECRETARIO, VICENTE 

MÉNDEZ GUTIÉRREZ, HAGA DEL CONOCIMIENTO DE LA ASAMBLEA   EL ORDEN 

DEL DÍA DE LA PRESENTE SESIÓN”.- En seguida el Diputado Secretario dijo: EL 

ORDEN DEL DÍA DE LA PRESENTE SESIÓN ES EL SIGUIENTE: ------------------------ 

1. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 

ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 7 DE JULIO DE 2011. ------------------------------- 

2. LECTURA, DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA 

COMISIÓN DE HACIENDA, RELATIVO AL EXPEDIENTE TECNICO 

PRESENTADO POR EL HONORABLE AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL 

DE YAJALÓN, CHIAPAS, POR EL QUE SOLICITA AUTORIZACION PARA 

DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL, UN PREDIO UBICADO EN 

EL FRACCIONAMIENTO LAS FLORES, PARA ENAJENARLO VÍA DONACIÓN 

A FAVOR DE LA CRUZ ROJA MEXICANA, DELEGACIÓN CHIAPAS, QUIÉN 

LO DESTINARÁ PARA LA EDIFICACIÓN DE SUS INSTALACIONES. -------------- 

3. LECTURA, DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA 

COMISIÓN DE HACIENDA, RELATIVO AL EXPEDIENTE TECNICO 
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PRESENTADO POR EL  HONORABLE AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL 

DE SOLOSUCHIAPA, CHIAPAS, POR EL QUE SOLICITA AUTORIZACION 

PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL, UN PREDIO PARA 

ENAJENARLO VÍA DONACIÓN A FAVOR DEL INSTITUTO MEXICANO DEL 

SEGURO SOCIAL, QUIEN LO DESTINARÁ PARA LAS INSTALACIONES DE 

UNA UNIDAD MÉDICA RURAL. ---------------------------------------------------------------- 

4. LECTURA DEL OFICIO SIGNADO POR EL LICENCIADO SETH YASSIR 

VAZQUEZ HERNÁNDEZ Y EL CONTADOR PUBLICO EMILIO ENRIQUE 

SALAZAR FARIAS, PRESIDENTE Y SECRETARIO GENERAL DEL 

HONORABLE AYUNTAMIENTO DE TUXTLA GUTIERREZ, CHIAPAS, POR 

MEDIO DEL CUAL SOLICITAN AUTORIZACIÓN PARA MODIFICAR EL 

DECRETO 251 DE FECHA 27 DE MAYO DEL AÑO 2010, PUBLICADO EN EL 

PERIODICO OFICIAL 242 DE FECHA 7 DE JULIO DEL MISMO AÑO. ------------- 

5. LECTURA DEL OFICIO SIGNADO POR EL CONTADOR PUBLICO EMILIO 

ENRIQUE SALAZAR FARIAS, SECRETARIO GENERAL DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO DE TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIAPAS, POR MEDIO DEL 

CUAL SOLICITA AUTORIZACION PARA CONTRATAR CON EL BANCO 

NACIONAL DE OBRAS Y SERVICIOS PUBLICOS, SOCIEDAD NACIONAL DE 

CREDITO, INSTITUCION BANCARIA DE DESARROLLO, UNO O VARIOS 

FINANCIAMIENTOS EN LA MODALIDAD DE CREDITO SIMPLE, MAS LOS 

ACCESORIOS FINANCIEROS, IMPUESTOS, INTERESES QUE SE GENEREN 

DURANTE EL PERIODO DE DISPOSICION Y/O GRACIA, ASI COMO PARA 

CUBRIR LA CONSTITUCION  Y/O LA RECONSTITUCION DE FONDOS DE 

RESERVA, COBERTURAS DEL O LOS CREDITOS QUE SE CELEBREN CON  

BASE EN LA REFERIDA AUTORIZACION. ------------------------------------------------- 

6. LECTURA DEL OFICIO SIGNADO POR EL CONTADOR PUBLICO EMILIO 

ENRIQUE SALAZAR FARIAS, SECRETARIO GENERAL DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO DE TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIAPAS, POR MEDIO DEL 

CUAL SOLICITA AUTORIZACION PARA OTORGAR LA CONCESION DE 

PUENTES PEATONALES, EN ESTA CIUDAD. -------------------------------------------- 

7. LECTURA DEL OFICIO SIGNADO POR EL CONTADOR PUBLICO EMILIO 

ENRIQUE SALAZAR FARIAS, SECRETARIO GENERAL DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO DE TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIAPAS, POR MEDIO DEL 

CUAL SOLICITA AUTORIZACION PARA QUE A TRAVES DEL COMITÉ DE 

OBRAS PUBLICAS MUNICIPALES, INICIE EL PROCEDIMIENTO NECESARIO 

PARA OTORGAR LA CONCESION PARA EL SUMINISTRO Y 

MANTENIMIENTO DEL ALUMBRADO PUBLICO DE ESTA CIUDAD CAPITAL. - 

8. ASUNTOS GENERALES. ------------------------------------------------------------------------- 

Acto seguido el Diputado Secretario dijo: “ESTA DADO A CONOCER EL ORDEN 

DEL DÍA DE LA PRESENTE SESIÓN, DIPUTADO PRESIDENTE”.- Posteriormente el 

Diputado Presidente agregó: “HONORABLE ASAMBLEA… CON FUNDAMENTO EN 

EL ARTÍCULO 18 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE HONORABLE 

CONGRESO DEL ESTADO, ESTA PRESIDENCIA SE PERMITE PROPONER QUE 

SE DISPENSE EL TRÁMITE DE LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN 

ANTERIOR, EN VIRTUD QUE NOS FUE REPARTIDA CON ANTERIORIDAD A 

CADA UNO DE LOS COMPAÑEROS LEGISLADORES… EN VOTACIÓN 

ECONÓMICA, SE PREGUNTA A LA HONORABLE ASAMBLEA SI SE APRUEBA LA 

DISPENSA DE LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR… LOS 

LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA AFIRMATIVA SÍRVANSE MANIFESTARLO 
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LEVANTANDO LA MANO”.- En ese momento los legisladores presentes levantaron la 

mano, votando por la afirmativa para que se dispense el trámite de la lectura del acta 

de la sesión anterior, por lo que el Diputado Presidente agregó: “APROBADA POR 

UNANIMIDAD, SE DISPENSA LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN 

ANTERIOR… CON FUNDAMENTO EN LA FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 

34 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PROPIO CONGRESO DEL ESTADO; 

SOMETEREMOS A SU APROBACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN CELEBRADA EL 

DÍA 7 DE JULIO DE 2011… CON RELACIÓN AL NUMERAL 136 DEL 

REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, EN 

VOTACIÓN ECONÓMICA SE PREGUNTA A LA HONORABLE ASAMBLEA SI SE 

APRUEBA EL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR… LOS LEGISLADORES QUE 

ESTÉN POR LA AFIRMATIVA SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA 

MANO”.- En ese momento los legisladores presentes levantaron la mano, votando a 

favor de la aprobación del acta que se discute, por lo que el Diputado Presidente 

agregó: “MUCHAS GRACIAS SEÑORES LEGISLADORES… ESTA APROBADA 

POR UNANIMIDAD, EL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR”.---------------------------------- 

Enseguida el Diputado Presidente manifestó: “HONORABLE ASAMBLEA… LA 

COMISIÓN DE HACIENDA,  EN USO DE LAS FACULTADES QUE LE CONFIERE 

EL ARTÍCULO 39, FRACCIÓN CUARTA DE LA LEY ORGÁNICA DEL HONORABLE 

CONGRESO DEL ESTADO Y EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO EN EL 

ARTÍCULO 80 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PROPIO PODER 

LEGISLATIVO… PRESENTA DICTAMEN ESCRITO, RELATIVO AL EXPEDIENTE 

TECNICO PRESENTADO POR EL HONORABLE AYUNTAMIENTO 

CONSTITUCIONAL DE YAJALÓN, CHIAPAS, POR EL QUE SOLICITA 

AUTORIZACION PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL, UN 

PREDIO PARA ENAJENARLO VÍA DONACIÓN A FAVOR DE LA CRUZ ROJA 

MEXICANA... EN TAL VIRTUD, SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, 

ALEJANDRA CRUZ TOLEDO ZEBADÚA, DE LECTURA A LOS PUNTOS 

RESOLUTIVOS DEL DICTAMEN”.- La legisladora dio lectura al dictamen de 

referencia, del cual se transcriben los siguientes resolutivos.---------------------------------- 

Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 32, fracción IV y 39, fracción IV, de 

la Ley Orgánica del Congreso del Estado, a la Comisión de Hacienda le fue turnado 

para su estudio y dictamen el expediente técnico presentado por el Honorable 

Ayuntamiento Constitucional de Yajalón, Chiapas, por el que solicita autorización 

para desincorporar del patrimonio municipal, un predio con superficie de 806.00 

Metros Cuadrados, para enajenarlo vía donación a favor de la Cruz Roja Mexicana, 

Delegación Chiapas, quien lo destinará para la edificación de sus Instalaciones; 

predio urbano ubicado en la 6ª. Calle Poniente Sur sin número, del Fraccionamiento 

las Flores, de esa localidad; y, ------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------------------- RESOLUTIVO ------------------------------------------------ 

Resolutivo Primero.- Es de autorizarse al Honorable Ayuntamiento Constitucional de  

Yajalón, Chiapas, para desincorporar del patrimonio municipal, un predio con 

superficie de 806.00 Metros Cuadrados, para enajenarlo vía donación a favor de la 

Cruz Roja Mexicana, Delegación Chiapas, quien lo destinará para la edificación de 

sus Instalaciones; predio urbano ubicado en la 6ª. Calle Poniente Sur sin número, del 

Fraccionamiento las Flores, de esa localidad. Con las medidas, colindancias y 

antecedentes de propiedad del terreno, descritos en el considerando único del 

presente dictamen.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

Resolutivo Segundo.- Es condición expresa que el inmueble mencionado en el 
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resolutivo anterior, deberá destinarse única y exclusivamente vía donación a favor de 

la Cruz Roja Mexicana, Delegación Chiapas, quien lo destinará para la edificación de 

sus Instalaciones, debiendo construir y regularizar en un plazo no mayor de un año, 

contado a partir de la presente autorización, en caso contrario el predio se revertirá 

con todas las mejoras y acciones al Patrimonio Municipal. ------------------------------------- 

Resolutivo Tercero.- Es de autorizarse al Presidente y Síndico Municipal del 

Ayuntamiento Constitucional de Yajalón, Chiapas, para que una vez expedido el 

instrumento Jurídico de propiedad correspondiente, procedan a inscribirlo ante el 

Registro Público de la Propiedad y de Comercio del Distrito Judicial al que 

corresponda. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Resolutivo Cuarto.- El Honorable Ayuntamiento Municipal de Yajalón, Chiapas, 

deberá informar en su oportunidad al Honorable Congreso del Estado o a la Comisión 

Permanente en su caso, del uso que haga de la presente autorización. ------------------- 

Resolutivo Quinto.- La presente autorización no exime del fincamiento de 

responsabilidades que pueda realizar el Órgano de Fiscalización Superior del 

Congreso del Estado, por las irregularidades que cometa el Ayuntamiento de cuenta, 

que tengan relación con el presente asunto. ------------------------------------------------------- 

Resolutivo Sexto.- Es de comunicarse la presente autorización al Ayuntamiento de 

referencia para los efectos legales conducentes. ------------------------------------------------- 

Así lo resolvieron y dictaminaron por Unanimidad de votos los diputados presentes de 

la Comisión de Hacienda de la Sexagésima Cuarta Legislatura Constitucional del 

Estado Libre y Soberano de Chiapas, en reunión de trabajo celebrada en el Salón de 

Usos Múltiples del Honorable Congreso del Estado, en la Ciudad de Tuxtla Gutiérrez, 

a los 06 días del mes de Julio de 2011. -------------------------------------------------------------- 

Al finalizar la lectura de los resolutivos, la Diputada Secretaria expresó: “ESTA LEÍDO 

EL DICTAMEN DIPUTADO PRESIDENTE”.- Enseguida el Diputado Presidente dijo: 

“MUCHAS GRACIAS DIPUTADA SECRETARIA… ESTA A DISCUSIÓN EL 

DICTAMEN PRESENTADO, SI ALGUNA O ALGUNO DE LOS LEGISLADORES 

DESEA HACER USO DE LA PALABRA PARA ARGUMENTAR EN CONTRA O A 

FAVOR DEL MISMO, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”.- 

Ningún legislador solicito el uso de la tribuna para argumentar en contra o a favor del 

Dictamen presentado, por lo que el Diputado Presidente agregó: “EN VOTACIÓN 

ECONÓMICA, SE PREGUNTA A LA HONORABLE ASAMBLEA SI SE APRUEBA EL 

DICTAMEN PRESENTADO… LOS LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA 

AFIRMATIVA, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”.- En ese 

momento los legisladores presentes levantaron la mano, votando por la afirmativa del 

dictamen presentado, por lo que el Diputado Presidente agregó: “APROBADO POR 

UNANIMIDAD… CÓRRANSE LOS TRÁMITES LEGISLATIVOS 

CORRESPONDIENTES”.-------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente el Diputado Presidente agregó: “HONORABLE ASAMBLEA… LA 

COMISIÓN DE HACIENDA,  EN USO DE LAS FACULTADES QUE LE CONFIERE 

EL ARTÍCULO 39, FRACCIÓN CUARTA DE LA LEY ORGÁNICA DEL HONORABLE 

CONGRESO DEL ESTADO Y EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO EN EL 

ARTÍCULO 80 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PROPIO PODER 

LEGISLATIVO… PRESENTA DICTAMEN ESCRITO, RELATIVO AL EXPEDIENTE 

TÉCNICO PRESENTADO POR EL HONORABLE AYUNTAMIENTO 

CONSTITUCIONAL DE SOLOSUCHIAPA, CHIAPAS, POR EL QUE SOLICITA 

AUTORIZACION PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL, UN 

PREDIO PARA ENAJENARLO VÍA DONACIÓN A FAVOR DEL INSTITUTO 
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MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL... EN TAL VIRTUD, SOLICITO AL DIPUTADO 

SECRETARIO, VICENTE MÉNDEZ GUTIÉRREZ, DE LECTURA A LOS PUNTOS 

RESOLUTIVOS DEL DICTAMEN”.- El legislador dio lectura al dictamen de referencia, 

del cual se transcriben los siguientes resolutivos.------------------------------------------------- 

Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 32, fracción IV y 39, fracción IV, de 

la ley Orgánica del Congreso del Estado, a la Comisión de Hacienda le fue turnado 

para su estudio y dictamen el expediente técnico presentado por el Honorable 

Ayuntamiento Constitucional de Solosuchiapa, Chiapas, por el que solicita 

autorización para desincorporar del patrimonio municipal, un predio con superficie de 

337.819 Metros Cuadrados, para enajenarlo vía donación a favor del Instituto 

Mexicano del Seguro Social, quien lo destinará para las Instalaciones de la Unidad 

Médica Rural afecta al programa IMSS-OPORTUNIDADES; predio ubicado en Calle 

Galeana sin número, de esa localidad; con el objeto de regularizar la tenencia de la 

tierra; y,-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------------------- RESOLUTIVO ------------------------------------------------ 

Resolutivo Primero.- Es de autorizarse al Honorable Ayuntamiento Constitucional de  

Solosuchiapa, Chiapas, para desincorporar del patrimonio municipal, un predio con 

superficie de 337.819 Metros Cuadrados, para enajenarlo vía donación a favor del 

Instituto Mexicano del Seguro Social, quien lo destinará para las Instalaciones de la 

Unidad Médica Rural afecta al programa IMSS-OPORTUNIDADES; predio ubicado en 

Calle Galeana sin número, de esa localidad; con el objeto de regularizar la tenencia 

de la tierra. Con las medidas, colindancias y antecedentes de propiedad del terreno, 

descritos en el considerando único del presente dictamen.  ----------------------------------- 

Resolutivo Segundo.- Es condición expresa que el inmueble mencionado en el 

resolutivo anterior, deberá destinarse única y exclusivamente vía donación a favor del 

Instituto Mexicano del Seguro Social, quien lo destinará para las Instalaciones de la 

Unidad Médica Rural afecta al programa IMSS-OPORTUNIDADES, de Solosuchiapa, 

Chiapas, debiendo regularizar en un plazo no mayor de un año, contado a partir de la 

presente autorización, en caso contrario el predio se revertirá con todas las mejoras y 

acciones al Patrimonio Municipal. --------------------------------------------------------------------- 

Resolutivo Tercero.- Es de autorizarse al Presidente y Síndico Municipal del 

Ayuntamiento Constitucional de Solosuchiapa, Chiapas, para que una vez expedido el 

instrumento Jurídico de propiedad correspondiente, procedan a inscribirlo ante el 

Registro Público de la Propiedad y de Comercio del Distrito Judicial al que 

corresponda. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Resolutivo Cuarto.- El Honorable Ayuntamiento Municipal de Solosuchiapa, 

Chiapas, deberá informar en su oportunidad al Honorable Congreso del Estado o a la 

Comisión Permanente en su caso, del uso que haga de la presente autorización. ------ 

Resolutivo Quinto.- La presente autorización no exime del fincamiento de 

responsabilidades que pueda realizar el Órgano de Fiscalización Superior del 

Congreso del Estado, por las irregularidades que cometa el Ayuntamiento de cuenta, 

que tengan relación con el presente asunto. ------------------------------------------------------- 

Resolutivo Sexto.- Es de comunicarse la presente autorización al Ayuntamiento de 

referencia para los efectos legales conducentes. ------------------------------------------------- 

Así lo resolvieron y dictaminaron por Unanimidad de votos los diputados presentes de 

la Comisión de Hacienda de la Sexagésima Cuarta Legislatura Constitucional del 

Estado Libre y Soberano de Chiapas, en reunión de trabajo celebrada en el Salón de 

Usos Múltiples del Honorable Congreso del Estado, en la Ciudad de Tuxtla Gutiérrez, 

a los 06 días del mes de Julio de 2011. -------------------------------------------------------------- 
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Al finalizar la lectura de los resolutivos, el Diputado Secretario expresó: “ESTA LEÍDO 

EL DICTAMEN DIPUTADO PRESIDENTE”.- Enseguida el Diputado Presidente dijo: 

“MUCHAS GRACIAS DIPUTADO SECRETARIO… ESTA A DISCUSIÓN EL 

DICTAMEN PRESENTADO, SI ALGUNA O ALGUNO DE LOS LEGISLADORES 

DESEA HACER USO DE LA PALABRA PARA ARGUMENTAR EN CONTRA O A 

FAVOR DEL MISMO, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”.- 

Ningún legislador solicito el uso de la tribuna para argumentar en contra o a favor del 

Dictamen presentado, por lo que el Diputado Presidente agregó: “EN VOTACIÓN 

ECONÓMICA, SE PREGUNTA A LA HONORABLE ASAMBLEA SI SE APRUEBA EL 

DICTAMEN PRESENTADO… LOS LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA 

AFIRMATIVA, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”.- En ese 

momento los legisladores presentes levantaron la mano, votando por la afirmativa del 

dictamen presentado, por lo que el Diputado Presidente agregó: “APROBADO POR 

UNANIMIDAD… CÓRRANSE LOS TRÁMITES LEGISLATIVOS 

CORRESPONDIENTES”.-------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente el Diputado Presidente agregó: “HONORABLE ASAMBLEA… 

RECIBIMOS OFICIO SIGNADO POR EL LICENCIADO SETH YASSIR VAZQUEZ 

HERNÁNDEZ Y EL CONTADOR PUBLICO EMILIO ENRIQUE SALAZAR FARIAS, 

PRESIDENTE Y SECRETARIO GENERAL DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE 

TUXTLA GUTIERREZ, CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL SOLICITAN 

AUTORIZACIÓN PARA MODIFICAR EL DECRETO 251 DE FECHA 27 DE MAYO 

DEL AÑO 2010… POR LO QUE SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, 

ALEJANDRA CRUZ TOLEDO ZEBADÚA, DE LECTURA AL OFICIO DE CUENTA”.- 

Enseguida la legisladora dio cumplimiento a lo solicitado y al finalizar su lectura 

agregó: “ESTA LEÍDO EL OFICIO, DIPUTADO PRESIDENTE”.- Seguidamente el 

Diputado Presidente dijo: TÚRNESE A LAS COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA Y 

DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PÚBLICAS, PARA SU ESTUDIO Y 

DICTAMEN”.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente el Diputado Presidente agregó: “HONORABLE ASAMBLEA… HEMOS 

RECIBIDO OFICIO SIGNADO POR EL CONTADOR PUBLICO EMILIO ENRIQUE 

SALAZAR FARIAS, SECRETARIO GENERAL DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO 

DE TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL SOLICITA 

AUTORIZACION PARA CONTRATAR CON EL BANCO NACIONAL DE OBRAS Y 

SERVICIOS PUBLICOS, SOCIEDAD NACIONAL DE CREDITO, INSTITUCION 

BANCARIA DE DESARROLLO, UNO O VARIOS FINANCIAMIENTOS EN LA 

MODALIDAD DE CREDITO SIMPLE… POR LO QUE SOLICITO AL DIPUTADO 

SECRETARIO, VICENTE MÉNDEZ GUTIÉRREZ, DE LECTURA AL OFICIO DE 

CUENTA”.- Enseguida el legislador dio cumplimiento a lo solicitado y al finalizar su 

lectura agregó: “ESTA LEÍDO EL OFICIO, DIPUTADO PRESIDENTE”.- 

Seguidamente el Diputado Presidente dijo: “TÚRNESE A LAS COMISIONES UNIDAS 

DE HACIENDA Y DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PÚBLICAS, PARA SU 

ESTUDIO Y DICTAMEN”.-------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente el Diputado presidente dijo: “HONORABLE ASAMBLEA… 

RECIBIMOS OFICIO SIGNADO POR EL CONTADOR PUBLICO EMILIO ENRIQUE 

SALAZAR FARIAS, SECRETARIO GENERAL DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO 

DE TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL SOLICITA 

AUTORIZACION PARA OTORGAR LA CONCESION DE PUENTES 

PEATONALES… POR LO QUE SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, 

ALEJANDRA CRUZ TOLEDO ZEBADÚA, DE LECTURA AL OFICIO DE CUENTA”.- 
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Enseguida la legisladora dio cumplimiento a lo solicitado y al finalizar su lectura 

agregó: “ESTA LEÍDO EL OFICIO, DIPUTADO PRESIDENTE”.- Seguidamente el 

Diputado Presidente dijo: “TÚRNESE A LAS COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA 

Y DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PÚBLICAS, PARA SU ESTUDIO Y 

DICTAMEN”.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente el Diputado Presidente agregó: “HONORABLE ASAMBLEA… HEMOS 

RECIBIDO OFICIO SIGNADO POR EL CONTADOR PUBLICO EMILIO ENRIQUE 

SALAZAR FARIAS, SECRETARIO GENERAL DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO 

DE TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL SOLICITA 

AUTORIZACION PARA QUE A TRAVES DEL COMITÉ DE OBRAS PUBLICAS 

MUNICIPALES, INICIE EL PROCEDIMIENTO NECESARIO PARA OTORGAR LA 

CONCESION PARA EL SUMINISTRO Y MANTENIMIENTO DEL ALUMBRADO 

PUBLICO DE ESTA CIUDAD CAPITAL… POR LO QUE SOLICITO AL DIPUTADO 

SECRETARIO, VICENTE MÉNDEZ GUTIÉRREZ, DE LECTURA AL OFICIO DE 

CUENTA”.- Enseguida el legislador dio cumplimiento a lo solicitado y al finalizar su 

lectura agregó: “ESTA LEÍDO EL OFICIO, DIPUTADO PRESIDENTE”.- 

Seguidamente el Diputado Presidente dijo: “TÚRNESE A LAS COMISIONES UNIDAS 

DE HACIENDA Y DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PÚBLICAS, PARA SU 

ESTUDIO Y DICTAMEN”.-------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente el Diputado presidente dijo: ASUNTOS GENERALES: “HONORABLE 

ASAMBLEA… CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 122, DEL REGLAMENTO 

INTERIOR DEL PODER LEGISLATIVO, SOLICITO A LOS COMPAÑEROS 

DIPUTADOS QUE DESEEN HACER USO DE LA PALABRA EN ASUNTOS 

GENERALES, INSCRÍBANSE PERSONALMENTE CON LA DIPUTADA SECRETARIA, 

ALEJANDRA CRUZ TOLEDO ZEBADÚA, A PARTIR DE ESTE MOMENTO”.- En ese 

momento la Diputada Secretaria dio cumplimiento a lo solicitado y expresó: “SE HA 

INSCRITO PARA ASUNTOS GENERALES, EL DIPUTADO CARLOS ENRIQUE 

AVENDAÑO NAGAYA, DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, CON EL TEMA 

“DAÑOS OCASIONADOS POR EL CICLÓN STAN, CREACIÓN DE LA COMISIÓN 

ESPECIAL PARA LA RECONSTRUCCIÓN”, DIPUTADO PRESIDENTE”.- 

Seguidamente el Diputado Presidente agregó: “SEÑORAS Y SEÑORES 

LEGISLADORES… CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 123 DEL REGLAMENTO 

INTERIOR DE ESTE HONORABLE CONGRESO SE LES RECUERDA A LOS 

DIPUTADOS QUE SU DISCURSO NO PODRÁ EXCEDER DE 15 MINUTOS, SIN 

PERMISO EXPRESO DE ESTA PRESIDENCIA… TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO CARLOS ENRIQUE AVENDAÑO NAGAYA”.- El legislador hizo uso de la 

tribuna (cuya intervención será insertada en el Diario de los Debates) y expresó: Con su 

venia Señor Presidente, Mesa Directiva, Honorable Asamblea, buenas tardes. El 

progreso no consiste en aniquilar el ayer, sino al revés, en conservar aquella esencia del 

ayer que tuvo la virtud de crear ese hoy mejor. Un peligro latente por razones obvias, se 

convierte en desastre; máxime si en esto, se involucra la vida de seres humanos; y eso 

fue lo que ocurrió en nuestro estado en octubre de 2005. Es de todos sabido, que en el 

año 2005, la decimoctava tormenta tropical y el décimo huracán de la temporada del 

Océano Atlántico llamado Stan, fue extremadamente violento; esto, mientras se 

establecía como huracán de categoría uno. Durante un corto periodo, causó 

inundaciones y desprendimientos de tierra en los países hermanos como: Belice, Costa 

Rica, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, Nicaragua; además en el sur de México, 

y en el Caso específico, en nuestro querido Estado de Chiapas. La citada tormenta 

provocó el desbordamiento de ríos en 41 de los 118 municipios que integran nuestra 
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entidad federativa, arrasando con miles de viviendas y causando graves daños, 

incluyendo la destrucción de infraestructuras como puentes y carreteras; imposibilitando 

el acceso a diversas comunidades quedando estas únicamente accesibles por vía aérea. 

Ante tales hechos trágicos suscitados tras el paso del huracán Stan sobre la costa de 

Chiapas, me gustaría que juntos hagamos una reflexión y tomemos decisiones serias 

para el futuro de nuestra tierra y de nuestra gente. Estoy convencido que el hombre solo 

crece en unidad a golpes de infortunio, de desastres, de accidentes o de grandes 

eventos naturales. Estoy persuadido que los efectos del huracán stan fueron lo 

suficientemente fuertes para provocar en todos nosotros un verdadero cambio, 

haciéndonos ver la realidad oculta que no sabemos percibir; este cambio debe de 

impulsarnos a poner en práctica nuestros principios y valores al servicio, de quienes lo 

perdieron todo, en algunos casos bienes materiales, en algunos otros pérdidas 

humanas, incluido yo, perdí un amigo en Huixtla, se lo llevo el río y eso duele. El ejemplo 

de lo anterior lo representa, la figura del gobernador Juan Sabines Guerrero, quien ha 

tomado la iniciativa de constituir un parteaguas. Que la reconstrucción no sea provisional 

para mientras llegan otros huracanes, si no que ha sentado las bases para un desarrollo 

ordenado y sustentable. Haciendo una planeación estratégica. Requiere de mucho 

trabajo y la colaboración de todos, incluido nosotros. Creo que este es un momento 

histórico que nos permite a todos cumplir con la naturaleza, y con la vida misma. 

Hagámoslo. No sigamos siendo un pueblo sin memoria, un pueblo incapaz de capitalizar 

una experiencia como ésta, la más aleccionadora de todas. En Chiapas, no podemos 

quejarnos de que no hay voluntad política, hoy por hoy la hay sin lugar a dudas. Basta 

ver lo que al respecto ha iniciado el Gobernador del Estado para entenderlo. 

Compañeras y compañeros legisladores sabemos que la cámara de diputados y el 

gobierno federal a través del presupuesto de egresos de la federación 2011, 

establecieron la creación del fondo de reconstrucción de entidades federativas, para la 

atención, para la infraestructura dañada por fenómenos naturales en las que se haya 

emitido declaratoria de desastres en términos de la ley general de protección civil. Ante 

tales hechos, propongo a esta sexagésima cuarta legislatura, la creación de la Comisión 

Especial para la reconstrucción de los daños ocasionados por el ciclón Stan, que le de 

seguimiento a lo realizado en este rubro y a lo que se dejo sin hacer. Toda vez que a la 

fecha se encuentran pendientes obras y acciones por terminar y otras que no fueron 

evaluadas o financiadas, mismas que son reclamadas por la población afectada. Es 

momento de que transformemos a Chiapas, asumamos los problemas que aquejan a 

nuestra sociedad y a partir de ello forjemos nuestro propio camino. Hagamos que 

nuestro papel como legisladores trascienda en la historia a través de nuestras acciones, 

hagámoslo bien, hagámoslo por Chiapas. Distinguido presidente le hago entrega por 

medio de oficio de la propuesta para crear la Comisión arriba señalada, a través de la 

secretaria con la finalidad de que se entre al estudio y análisis de esta misma propuesta 

y que en su momento se sirva a autorizar. Es cuanto Presidente.- Al finalizar la 

intervención del legislador, el Diputado Presidente agregó: “SEÑOR LEGISLADOR… 

CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 123 DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO… CON RELACIÓN AL NUMERAL 97 DEL 

ORDENAMIENTO INVOCADO, SOLICITO A USTED PRESENTE POR ESCRITO SU 

PROPUESTA DEBIDAMENTE REQUISITADA ANTE LA SECRETARIA DE ESTA 

MESA DIRECTIVA, PARA EFECTO DE QUE SEA INCORPORADA EN EL ORDEN 

DEL DÍA DE LAS SESIONES SUBSECUENTES PARA SU TRAMITE LEGISLATIVO 

CORRESPONDIENTE… SE INSTRUYE A LA SECRETARÍA TOMAR NOTA DE LO 

AQUÍ EXPUESTO PARA QUE SE INCLUYA EN EL DIARIO DE LOS DEBATES 



 
 

10 

CORRESPONDIENTE A ESTA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA”.- 

Seguidamente el Diputado Presidente agregó: “CON FUNDAMENTO EN LA 

FRACCIÓN DÉCIMA SEGUNDA DEL ARTÍCULO 20 DEL REGLAMENTO INTERIOR 

DE ESTE PROPIO CONGRESO, SOLICITO AL DIPUTADO SECRETARIO, 

VICENTE MÉNDEZ GUTIÉRREZ, SE SIRVA ANUNCIAR A LA HONORABLE 

ASAMBLEA EL ORDEN DEL DÍA DE LA PRÓXIMA SESIÓN”.- El legislador dio 

cumplimiento a lo solicitado y expresó: “LOS ASUNTOS QUE SE TRATARAN EN LA 

PRÓXIMA SESIÓN SON LOS SIGUIENTES:------------------------------------------------------ 

1.- LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 

ANTERIOR.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2.- Y TODOS AQUELLOS ASUNTOS CON LOS QUE DÉ CUENTA LA 

SECRETARÍA.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Al finalizar su lectura el Diputado Secretario expresó: “ESTÁN DEBIDAMENTE 

ANUNCIADOS LOS ASUNTOS QUE SE TRATARAN EN LA PRÓXIMA SESIÓN, 

DIPUTADO PRESIDENTE”.- Finalmente el Diputado Presidente dijo: “NO HABIENDO 

OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SE LEVANTA LA PRESENTE SESIÓN, 

AGRADECIÉNDOLES SU AMABLE ASISTENCIA Y CONVOCÁNDOLOS PARA LA 

PRÓXIMA SESIÓN ORDINARIA A CELEBRARSE EL DÍA JUEVES 14 DE JULIO DE 

2011, A LAS DOCE HORAS… SE CLAUSURA LA PRESENTE SESIÓN SIENDO LAS 

CATORCE HORAS CON CUARENTA Y DOS MINUTOS”. (Toco el timbre).------------------ 
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